

だいさんだより

第112号
令和2年12月1日
社会福祉法人 七恵会
第三長上苑発行

コロナ禍における感染予防の取り組み

11月のはじめに東区の高齢者施設で新型コロナウイルスによるクラスターが発生いたしました。その報道で、当施設でも緊張感が走るような重たい雰囲気になりました。それは、今まで県外の発生情報を聞いて感染対策を検討していましたが、近隣の施設で発生したこと、ひとごとではないと強く感じることになりました。その後も、新聞の紙面とニュースでは感染者数が報道され、その報道が不安を煽るように聞こえてきました。さらに、11月中旬には浜松市中心街でクラスターが発生いたしました。感染するには原因があるかと思いますが、これだけ国、行政機関等から感染予防の方針がでていても、感染は収まるどころか第三波ともいわれ、その勢いはとどまることはありません。

このように感染が広がる中、当施設では「ウイルスを施設に入れない」「拡大させない」を目的に、入居者の方とご家族の皆様にはご迷惑をおかけしていますが、面会の中止をはじめ来苑される方を制限させていただいている。また、職員には家族に発熱等の症状があれば上長に報告し指示を仰ぎ、出勤前には必ず検温と体調確認をして勤務する対応をしています。そして、出勤するときには手洗い、手指消毒を必ず行い、業務中はマスクを着用し定期的に換気を行いながら業務にあたっています。そして、新型コロナウイルスに向けて「正しく恐れる」と国が示しているように、当施設でも報道等に振り回されないように、随時、研修会を開催して新たな情報を確認しながら感染予防を講じています。この先も、この状態が日常となっていくと思われますが、このような感染予防を実施しても感染への不安は拭えません。また、ご家族の皆様もさぞかしご心配されていらっしゃると思います。

そのため、感染予防は私たち職員だけでは、限界があります。ご家族の皆様のご協力が必要となりますので、これからも、感染予防に関する連絡をさせていただき、ご対応のお願いをすることもあるかと思いますが、ご理解のほど、何とぞ、よろしくお願ひいたします。

施設長 水谷秀夫



非接触型体温計



手指アルコール消毒

手指消毒

入所者様は毎日検温を実施、感染予防を考慮し「非接触型体温計」を使用しています。玄関を入って左側には、手を差し出すとアルコールが噴霧される手指消毒器を設置しています。その他、体調管理表を用意し来苑者の体調の把握に努めています。職員も出勤時の体温測定、適宜手指消毒、常時マスク着用をしてケアを行っています。



12月新型コロナウイルスによる面会について

現在、面会は、看取り対応されています入所者様のご家族の方のみとさせていただいています。その場合、面会人数は3人以内で居室内とし、面会時間は30分までとさせていただきます。また、面会時には居室内でマスクを外したり飲食は行わないで下さい。そして、引き続き県外在住の方の面会はご遠慮させていただいています。

ご家族の皆様にはご迷惑をおかけいたしますが、ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

お花のプレゼント

幸ユニットの鈴木八重子様が11月12日に101歳の誕生日を迎えられました。坂の上ファミリークリニックより、100歳以上の方へと素敵なお花のプレゼントが届きました。思いがけないプレゼントに八重子様も大喜びでした。



中田地区 実践報告会

12月9日(水) サーラシティ浜松の「実績報告会」にむけた3題を選出するため、中田地区予選会を11月4日(水)に行いました。「日々の取り組みを知りたい」という強い思いを持った6つの部署が手を挙げ取り組んできました。当日まで何度も練習や修正を重ね発表を行いました。どの部署も力のこもった発表となり、審査の結果、僅差ではありましたが下記の2名が第二長上苑・第三長上苑の代表に選出されました。12月9日の本選が今から楽しみです。

☆第二長上苑 特養 森脇 円

「入居者様も職員も笑顔になれる職場を目指して」

～排泄用品の見直しによるコスト削減と介護負担軽減～

☆第二長上苑 デイサービス 佐々木 佳穂理

「健口から健康へ」

～口腔の環境と機能を守ることはQOLの維持・向上させるための手～



12月の行事食 冬到来！お鍋の季節

12月2日(水)【寄せ鍋】
昆布や鰹から出汁を取り、白菜、ほうれん草、えのき、鰯、焼き豆腐、肉団子、うどんなどが入ったあつあつお鍋です。

12月24日(木)【クリスマスマニュール】
ポテトサラダ、もやしとワカメのスープ、ほうれん草のソテー、りんご、星形の人参で華やかに飾り付けた照り焼きチキンをお出しします。



秋の味覚を収穫



11月8日（日）は、芋掘りを行いました。菜園とプランターの育ったさつま芋を掘り出してみると、大きな芋を採れた方は得意げな表情を、そうでない方はちょっぴり残念そうな表情でした。「昔、食べるものが無い時はよく芋を食べたよ。今は何でもあって幸せだよ。」としみじみ仰っていました。



お誕生日おめでとうございます

幸ユニットの小出しげ様と鈴木八重子様が、11月に誕生日を迎えられました。ケーキと紅茶、お花でお祝いさせていただきました。幸ユニットより



リクエストメニュー



それぞれの入所者様に合わせた形態のお寿司、茶碗蒸し、デザートを用意させていただきました。入所者様のご希望される献立の中でも、お寿司は断トツで一番の人気があります。厨房の職員さんが心を込めて握ってくれたお寿司はお店のお寿司と遜色のない出来栄えでした。入所者様はいつもとは違った食事と雰囲気に笑顔がはじけ、楽しい一日となりました。

防災訓練

11月13日（金）に防災訓練を行いました。毎月消防署への通報訓練、館内放送などを実施していますが、今回は入所者様に防災頭巾を被っていただき、ベランダを通って玄関先までの避難経路の確認を行いました。万が一の場合に備え訓練を積み重ねたいと思います。



12月の行事予定



日	曜日	時間	内容
4	金	15:30	フラワーアレンジ
4	金	未定	天王病院 回診
8	火	10:30	防災訓練
8	火	未定	坂の上 FC 回診
14	月	9:00	理美容
15	火	15:30	代表者会議
17	木	15:00	経口維持会議
18	金	未定	天王病院 回診
21	月	未定	体重測定
25	金	10:00	自動車文庫

新しい看護師さん

10月から第三長上苑の担当となりました看護師の小倉裕見子です。職員と力を合わせて入所者様の体調管理に努めたいと思っています。ご家族の皆様と情報の共有を図りながら頑張っていきたいと思います。



通報訓練